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EDITO 
En mars 2020, lors des élections municipales à Dole,   

notre liste Verte et Ouverte arrivait en deuxième position. Certes   
l’abstention s’élevait à 62,5 %, pour autant, nous avons pris avec sérieux la   
responsabilité confiée par les Doloises et les Dolois. Les conseils municipaux se déroulent   
globalement dans le respect mutuel entre la majorité et l’opposition. Notre champ d’action est  
restreint, les délibérations présentées en commission étant déjà arbitrées. Cependant, notre action 
est compliquée par la difficulté d’obtenir des informations complémentaires du cabinet du maire. 
Nous avons saisi la commission d’accès aux documents administratifs (CADA) pour faire valoir nos 
droits d’élus municipaux.  

À mi-mandat, nous pouvons juger la politique du maire et de sa majorité. Il manque une vision 
générale et globale. Sur de nombreux dossiers les décisions sont guidées par la volonté de profiter 
d'une subvention. Le "plan senior" annoncé par le maire se résume à une série de mesures mises 
bout à bout et répondant à des "clientèles" en fonction de leur revenu. 

Autre domaine essentiel, l’adaptation de notre ville aux périodes de fortes chaleurs.  
Le maire et sa majorité mettent en avant des opérations de plantation d’arbres sur des espaces qui 
ne sont pas artificialisés. À côté de ces îlots, le centre-ville reste très minéral, ce qui  
amplifie les difficultés des Dolois pendant les épisodes caniculaires. 

Forts de notre expérience, nous allons consacrer les deux dernières années de notre  
mandat à préparer l’alternance en 2026. Au côté des élus de la liste Ensemble Dole, nous organisons 
des rencontres avec les habitants des différents quartiers de Dole. Nous voulons rendre notre ville 
résiliente face au changement climatique, apaisée dans sa circulation, pour que chaque Doloise et 
Dolois se sente bien dans son quartier et son habitat. 

 
Notre projet, alliant écologie, 

démocratie et justice sociale, sera 
construit avec la société civile et 
les associations pour gagner en 
2026 !  

Nicolas Gomet, 
Hervé Prat, 

Laetitia Jarrot-Mermet, 
Conseillers municipaux de Dole et 
communautaires du Grand Dole 

Gardez le contact : 



Des arbres, pour une ville 

  plus respirable 

       État des lieux à Dole 

 
 
 
 
De vieux arbres qui donnent  
de l’ombre et contribuent à  
la biodiversité sont abattus. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Des arbres sont replantés  … 

 
… mais dans des 

zones déjà  
enherbées  

ou arborées. 
 
 
 

"On replante !" 
 

La loi impose de replanter les alignements d’arbres coupés, 
mais un jeune arbre ne peut  apporter tous les bénéfices d’un 
arbre de 50 ans.   
L’efficacité des mesures compensatoires n’a pas été l’objet de 
communication. Les arbres ne seraient-ils que du mobilier 
urbain au même titre que les bancs et les lampadaires ?  

 

Et demain ?  
 
Les arbres que l'on plante aujourd'hui doivent être  
résistants au changement climatique.  
Mais à Dole, le critère principal pour le choix des  
essences est le faible entretien afin de réduire les coûts.  

Futur parc urbain, en rive gauche du Doubs Forêt urbaine, proche de bois et de pavillons avec jardin 



Ce sont des polluants extraordinairement  
persistants dans l’eau, les sols, le corps humain,  
au point qu’on les appelle aussi  
« polluants éternels ».  

Ce qui menace l’emploi, c’est le déni. Il y a un  
problème sérieux qu’il faut traiter, pour  
préserver les emplois !  
Et puis, les travailleurs de Solvay et 
leurs familles, les riverains à Dole,  
Tavaux ou Damparis, sont exposés à ces pollutions ! 

Oui et c’est très dommageable car cela aggrave la pollution des nappes 
phréatiques et le risque de contamination de l’eau que nous buvons. 

On parle beaucoup  
des PFAS* depuis quelques 
mois … 

 
L’usine Solvay  
fabrique de grandes quantités  
de PFAS. Dénoncer la pollution, 
c’est une menace pour  
l’emploi, non ? 

Les PFAS sont utilisés  
en agriculture, pour stabiliser  
certains pesticides … 

Nicolas Thierry sera à Dole le jeudi 15 février. Un débat sur les PFAS sera 
organisé à l’issue de la projection du film Dark Waters, de Todd Haynes. 

* PFAS (prononcer "pifasse") : Les alkyls perfluorés et polyfluorés (PFAS) sont un groupe incluant plus de 4 700 produits émanant de l'industrie chimique qui s’accumulent  
au fil du temps chez l’être humain et dans l’environnement.  

3 questions à Nicolas THIERRY 
Député écologiste, spécialiste des  

questions de santé environnementale 

Places et parkings sans arbres 
depuis 2014 

Trop de projets d'urbanisme n'ont pas intégré le rôle des végétaux  
et créent des îlots de chaleur qui empêchent la température de baisser durant les nuits de canicule. 

 
 

Ce qui serait bon pour notre ville  
et ses habitants 

 
Les épisodes de canicule vont devenir de plus en plus fréquents, et les rues, très minérales, contribuent à 
la surchauffe. Un arbre rafraîchit autant que 5 climatiseurs ; une surface enherbée emmagasine moins de chaleur 
qu’une surface en bitume ou en béton. Il est temps d’agir pour que les rues de notre ville soient respirables. 

Le végétal doit retrouver sa place dans nos rues  
et pas seulement dans des « poumons verts » à l’écart des habitations ! 

Parking Saint Jean - 2022 Parvis de la gare - 2014 Place Precipiano - 2021 



À l’échelle locale,  
l’esprit sportif du 

football est transmis 
dans les clubs. Les élus 

du conseil communautaire 
du Grand Dole, réunis le 21 

septembre 2023, ont pu consta-
ter qu’il y avait aussi des enjeux  

financiers et démocratiques.  

Le Grand Dole a repris la gestion des stades 
et se retrouve avec des terrains à remettre 
en état sur les trois stades Bobin, Martin et 
Pépinière avec des dépenses prévues de  
2,5 millions d’euros sur trois ans. Lors de  
ce conseil communautaire du Grand Dole, 
les élus ont voté sur le financement de la 
transformation du terrain de football enga-
zonné Paul Martin de Tavaux en terrain 
synthétique avec éclairage pour un montant 
total de 1 350 708,49 € HT.  

 

 

 

 

 

 

 

Dérapage 
pour le stade 

Paul Martin 
 

 

Selon 
le rapporteur de 

la notice, « il s’agit vraiment 
de donner la capacité au JDF (Jura 

Dolois Football) de continuer de s’entraîner 
sur une surface de qualité, qui leur permet 
de pratiquer à leur niveau national de façon 
optimum, comme nous l’avions fait dans 
nos engagements précédents ». La réplique 
est venue aussitôt d’un conseiller commu-
nautaire de Damparis : « Tous les sols sont 
déjà décapés. Cela fait 15 jours qu’il y a des 
tractopelles. Le JDF a déjà communiqué il y 
a 15 jours sur sa page Facebook en disant 
"Un grand merci à la Communauté d’Agglo-
mération du Grand Dole d’avoir déjà fait 

tous les travaux". Aujourd’hui, notre rôle  
est-il de valider des décisions déjà prises  
ou s'agit-il de demander l’avis des conseil-
lers communautaires ? ».  Laetitia Jarrot 
Mermet, conseillère communautaire, a  
dénoncé le déni de démocratie de cette 
délibération : « Clairement, on ne nous  
demande pas notre avis. En tout cas, on 
peut être choqué de voir des travaux  
réalisés et d’entendre ce soir que l’on  
demande à la collectivité d’acter  
1 350 708,49 € HT ! ». Le président du 

Grand Dole a regretté "cet  
enchaînement des choses" et  

s’est excusé que le projet ait été mal  
monté pendant l’été.  

Ce dérapage illustre les limites des pouvoirs 
de notre assemblée délibérative face aux 
décisions prises par l’exécutif communau-
taire. Mais le débat a mis en lumière les 
inquiétudes légitimes d’élus sur la reprise 
d’équipements qui ne sont pas en état 
(sportifs mais aussi d'assainissement) par le 
Grand Dole. La collectivité doit ensuite  
supporter les travaux de réfection avec des 
conséquences sur la fiscalité locale. De plus, 
lorsque de telles sommes d’argent public 
sont dépensées, la question des créneaux 
d’accès aux équipements à l’ensemble des 
sportifs et pas seulement à une "élite" de 
haut niveau doit aussi être posée.  

Carton rouge pour le  
président du Grand Dole 

Mardi 23 janvier à 19h 
Salle des Commards,  

rue Malet à Dole 

Invitation à la soirée-débat  
avec Éric Piolle, maire EELV 
de Grenoble 

Quelles pratiques pour une écologie  
populaire à Grenoble ? 


